

	L	M	J	V	S	D
Junio	3	4	5	6	7	8
1.940	10	11	12	13	14	15
	17	18	19	20	21	22
	24	25	26	27	28	29
						30

# DIARIO MANABITA

## De Londres Comunican Que Alemania Intenta Alejar Francia De Inglaterra Haciéndole Proposiciones Separadas De Paz

### Comando aliado anuncia que ha barrido a los alemanes en Abbeville y Amiens. Fuerzas anglo-francesas se abrieron paso a Dunkerque y embarcan con destino a Inglaterra

Londres.—Se ha revelado la expectativa de que Alemania intenta repetir a Inglaterra y Francia haciéndoles ofertas separadas de paz. Los círculos bien informados dicen que dichas ofertas estarían basadas: primero: Proposición de paz a Francia bajo la amenaza que de no aceptar los términos impuestos por Hitler, sus fuerzas descargarán una terrible ofensiva por aire y tierra sobre París en tanto que los italianos harían efectiva su potencialidad lanzando a los franceses; y segundo: Inglaterra se vería en el caso de aceptar la paz impuesta por el Reich o en su caso se vería obligada a hacer frente a una guerra total.

Londres.—Un vocero militar anunció que dos divisiones franco-británicas logrando abrirse paso hacia Dunkerque quebranando las líneas alemanas dejaron así el corredor por donde puede avanzar la retaguardia en su intento de un desembarco a las costas británicas. Afirman que aproximadamente la mitad de los efectivos aliados que estaban en Bélgica, que se calcula en unos 300 mil soldados, lograron llegar a Inglaterra pese al intento de bombardeo de la aviación alemana.

Respecto a las tropas que aún quedan en el cerco alemán, se dice que su situación es sumamente grave aunque no desesperante y que han logrado sostenerse haciendo fuerte resistencia a la terrible presión de los tanques.

Las tropas que avanzan hacia Dunkerque son apoyadas por la aviación inglesa que está haciendo uso de los nuevos y modernos aparatos llegados últimamente de Estados Unidos y por los barcos ingleses que mantienen fuego constante contra las divisiones enemigas de tierra que asedian el puerto. Se elogia el heroísmo de las divisiones alemanas que logran abrirse paso a Dunkerque aunque a costa de sangrientos resultados.

La lucha en Caen y Dunkerque continúa con extrema ferocidad. Se calcula que Alemania ha perdido desde el primer día de mayo a la fecha medio millón de soldados.

Roma.—Continúa la intensa preparación para la guerra. En los círculos allegados al Gobierno se dice que Italia entrará en el curso de los primeros diez días de Junio. El Gobierno ha dado amplias seguridades a Grecia de que su neutralidad será respetada.

Londres.—Parece inevitable la entrada de los italianos a la guerra. Se ha revelado aquí que Italia había puesto como condición fundamental para entrar a la guerra la de que la aviación francesa fuera aplastada para evitar que sus grandes centros industriales fueran bombardeados.

Berlín.—El Comando Militar anunció hoy que las tropas aliadas que estaban dentro del cerco alemán, están sufriendo la terrible destrucción por la aviación germana. Escasas dotaciones están escapando a Inglaterra pero la mayoría serán aniquiladas o capturadas irremediablemente.

París.—Se informa que el Rey Leopoldo de Bélgica, en mérito a su condición de Comandante Supremo del Ejército de su país, ha quedado virtualmente prisionero de guerra de los nazis. El Gabinete belga ha declarado que como el Rey Leopoldo de Bélgica está en territorio ocupado por el enemigo, han cesado de hecho sus poderes y que su futura situación será resuelta después de la guerra.

Londres.—Los alemanes han declarado que sus divisiones que estaban ocupadas con las tropas aliadas en Bélgica y que por ahora ha terminado su misión en ese sector, serán ocupadas u otras tareas. No se ha revelado aún dónde si qué clase de tarea deberán cumplir.

Berlín.—Los alemanes nuevamente han tomado la delantera a los aliados desarrollando sus iniciativas para nuevos ataques. Mientras el comando franco-inglés está ocupado en salvar las tropas que actuaban en Bélgica, los alemanes están efectuando un barrido en Flandes para dirigir sus actividades hacia París o sobre las islas británicas.

París.—El Comando Militar

## Dólar se cotizó ayer hasta veinte sucres

Guayaquil, 21.—Gran alarma ha causado en el comercio y público en general la escandalosa alza del tipo de cotización del dólar que hoy abrió el mercado a 10 sucres cerrándose a 19.80 y hasta 20 sucres. La completa abstención de ventas por ausencia de tenedores de divisas en contraposición con la fuerte demanda ha motivado tan violenta alza. En general se observa verdadero pánico para la realización de transacciones. Sin embargo hay un poco de esperanza de que el mercado cambiario pueda reaccionar en los próximos días cuando numerosos comerciantes que tienen sus depósitos en bancos norteamericanos se vean precisados a retirarlos como una consecuencia de la álgida situación creada por las proyecciones de la guerra.

anunció la captura de Abbeville y una barrida completa de alemanes en Amiens donde efectuaron numerosos prisioneros. Los aliados han experimentado una enérgica reacción en sus ataques contra los alemanes quienes están siendo desalojados de sus posiciones. Está instituido un estricto control de la presión alemana atribuyéndose esto a que ha comenzado ya el desgaste de sus fuerzas y especialmente a que sus bases de aprovisionamiento de combustibles está siendo cada día más escasas.

La situación de los alemanes en su intento de un ataque concéntrico sobre París, está sufriendo un terrible debilitamiento lo que ha obligado al comando alemán a transportar apresuradamente nuevas y numerosas divisiones para hacer frente a la máquina de guerra aliada que se está tornando verdaderamente peligrosa.

Un vocero militar anunció que no tardarán muchos días en que la situación se despeje y las armas francesas se cubran de gloria con sucesivos triunfos. Basta saber, continúa dicho vocero, que nuestras fuerzas en el término de 48 horas receptaron Abbeville y barrieron Amiens del peligro de los invasores limpiándolo totalmente y haciendo líneas de poderosa resistencia para impedir nuevos avances del enemigo.

Berlín.—Una nueva arma alemana ha entrado en acción. Se le ha denominado «Caza del Nocturno». Es un nuevo tipo de avión que ya comprobó su potencialidad, derribando un aparato de los aliados.

Berlín.—Desmilitar la no-

## Nuestra Cancillería Ante el Hundimiento del Uruguay

Quito 31.—El señor Ministro de Relaciones Exteriores al ser interrogado sobre la actitud que tomaría el Ecuador ante el hundimiento del vapor argentino Uruguay, expresó que no había recibido ninguna noticia oficial al respecto por cuya causa no se podría ni considerar la cuestión en la forma como los establecen las reglas generales para estos casos.

Sin embargo, el Canciller dejó entrever la posibilidad de que la Cancillería ecuatoriana tome alguna actitud con motivo del ataque efectuado por uno de los países beligerantes con un buque neutral.

## Servicio Postal de Última Hora

Quito 31.—El primero de junio entrará en vigencia las nuevas disposiciones acordadas por el Ministro de Obras Públicas referentes al establecimiento del servicio postal de última hora que se había anunciado desde hace algunos días. Los empleados que atenderán este servicio han recibido ya las instrucciones del caso para que todo sea realizado con la eficiencia debida.

## Nombramientos

Se han efectuado los siguientes nombramientos de profesores: Leal Vázquez de Chico, de la escuela mixta de la parroquia Lascañas; Obdulio Martínez Ariza y Artemodoro Zavallar, profesores de las escuelas de niñas y niños de la parroquia Sucre; Aureliano Escobar Chávez, profesora de la escuela mixta de la parroquia Campuzano; Vicente Verduga Díaz, profesor de la escuela predial «Raimundo Aveiga» N° 3 de la Hacienda San Ignacio, propiedad del señor Homero Andrade.

Quito 31.—El Gobierno alemán envió un ultimatum a Francia e Inglaterra proponiéndole la paz separadamente. Se expresa con firmeza de que Alemania llevará la guerra contra todos sus enemigos hasta alcanzar una victoria completa y sin restricciones de ninguna naturaleza.

## Los ascensos militares

Quito, 31.—Hoy se expidió el decreto por el cual fueron ascendidos a sus grados inmediatos superiores los siguientes oficiales del Ejército: a comandantes los mayores Francisco Martínez, Cornelio Izquierdo; a mayores, los capitanes José Laín, Numa Sánchez, Luis Rosero, Manuel Tamayo, Manuel Almeida, Juan Ramírez, Luis Jáiva, Gonzalo Yépez, José Franco, Luis Núñez, José Anes, José Lara, Jorge Maldonado; a capitanes, los tenientes Gonzalo Toledo, Eduardo Yépez Antonio Veintimilla, Carlos Castillo, Francisco González, Elicet Sáenz, Ernesto Orbe, Octavio Cevallos, Francisco Tamayo, Luis Castillo, Gerardo Rosero, Víctor Cifuentes, Luis Vaca, Alfredo Garzón, Luis Ojeda, Roberto Flores, Víctor Sada-val, Leonardo Darques, Fulberto Burbano, Domingo Yépez, Campo Enrique, Fernando Droboski.

Fue reincorporada al servicio activo de las armas el capitán Nicolás Morillo.

## El Carretero Chono Santo Domingo

Quito, 31.—Parece cosa resuelta que la carretera Chono Santo Domingo se hará por el sistema de contratos con los ingenieros Linares y Núñez, ex-Directores Generales de Obras Públicas. Estos profesionales partieron a dicha zona a estudiar la situación a fin de presentar una propuesta al respecto.

## Desmedida alza del Dólar preocupa a Consejo de Ministros

Quito, 31.—El Consejo de Ministros que se instaló en sesión esta tarde, continúa en sesión hasta las nueve y media de la noche que deposita este parte. Se encuentra estudiando el problema económico creado con el alza del dólar. Es posible que se tome alguna resolución efectiva para impedir que esa alza sea llevada a las calles ensuciando de esta manera la vida económica del país.

Y seguimos sirviendo al público y alumnado manabita  
Imprenta y Papelería  
RAMIREZ.

PARA LA  
TOS

# PENETRO

— PASTILAS —

DE VENTA EN TODAS LAS BOTICAS  
Compañía General de Comercio y Mandato.

DIARIO MANABITA

Año VII | Portoviejo, Junio 19 de 1.940. | Nq 1903

INSTITUCION QUE TIENDE A DESAPARECER

ALGUIEN ha expresado que la falta de perseverancia es uno de los caracteres más expresivos que tiene el espíritu nacional. I es posible que en la afirmación encontremos puntos de exactitud, si penetramos en el conocimiento de tantas trayectorias sin culminación, de tantas rutas comenzadas vigorosamente y cortadas o desplazadas más tarde por el desaliento, de tantas organizaciones que en un principio agruparon esfuerzos y voluntades y que poco tiempo después se esfumaron en medio del cansancio de sus miembros y pasaron a la historia plagadas de adversidad y negativismo. Realmente, he mos dado prueba de inconstancia en nuestras creaciones. Pocas son las entidades que en el Ecuador han llegado a coronar siquiera un medio siglo de existencia. El más débil oleaje las ha echado a perder en temprana edad, y como estamos dominados por una especie de complejo de inferioridad, muy poco o casi nada hemos hecho por defenderlas del naufragio y por darles nuevos y más eficaces rumbos. Nuestra inconstancia se refleja en todos los aspectos del vivir individual y colectivo: en los asuntos domésticos, como en las manifestaciones públicas; en política, como en economía, y como en los claros y terminantes mandamientos del civismo.

FRUTO de esa condición temperamental nuestra es quizá lo que ahora está sucediendo con una institución manabita nacida al calor de grandes entusiasmos y llamada, desde un principio, a convertirse en reflejo de los poderes seccionales y en portavoz de las necesidades y aspiraciones de todos los pueblos de la provincia. Nos referimos al Consorcio de Municipalidades, que lleva seis años de labor, con un historial lleno de incidencias, pero también de provechosas realizaciones. El telegrama que publicamos ayer, dirigido por el Presidente del Concejo capitalino a uno de nuestros Diputados y a los señores municipales de los demás cantones de Manabí, es una denuncia tácita de anomalías y desalientos. En él se traduce un capítulo de descuidos que no sabemos por qué causa se han alimentado ni qué finalidad inmediata han tratado de cumplir. Descuidos que comenzaron hace un año y que ahora han colocado a la organización en trance de dificultades muy serias y sumamente peligrosas, ya que comprometen su estabilidad.

SE queja el señor Presidente del Concejo de la falta de puntualidad habida en los pagos o cuotas mensuales que estaban obligadas a satisfacer las Municipalidades de la provincia. Hay Concejos que han faltado a sus obligaciones desde el año anterior. I estas anomalías han llegado al Consorcio a una situación desesperante que puede medirse a través del hecho de haberse ordenado la paralización de los trabajos del equipo caminero, acordados en una de las últimas sesiones de los Delegados municipales. Hay necesidad de mil ochocientos sucres para que el tractor comience a arregiar las vías interiores, y como la Caja respectiva se halla exhausta, el plan de actividades ha entrado en un terreno de absoluta ineffectividad. Como puede apreciarse, los resultados ha de padecerlos principalmente la agricultura y el comercio, necesidades de vías francas y hábiles para el transporte. I luego, las mismas Municipalidades, que verán reducidas sus rentas, como lógica derivación de una economía sujeta a pausado desenvolvimiento.

LA grave situación porque atraviesa el Consorcio, alcanza su punto más expresivo en la notificación que le ha hecho el Banco de Descuento para el inmediato pago de un crédito que ha venido prolongándose demasiado, y talvez inmotivadamente.

ESTAN mediando dos consideraciones muy importantes en este asunto: por un lado, las conveniencias económicas de la provincia, reclamando la pronta apertura de las carreteras al tráfico motorizado, y por otro, el prestigio municipal, afectado por una morosidad lamentable en el cumplimiento de obligaciones crediticias. Para ninguna de nuestras Municipalidades pueden pasar inadvertidas estas consideraciones; por eso, no creemos que la actitud de derrota, el escape de interpretación fraudulenta, el despojo de las responsabilidades, sean los derroteros aconsejados para las soluciones finales, tanto más cuanto que el Consorcio fue elevado, con una previsión admirable, al plano de organización forzosa, gracias a lo cual no cabe pensar siquiera en enunciar o proponer una disolución atentatoria a la Ley.

A pesar de la trayectoria plagada de incidencias que ha recorrido el Consorcio; no obstante el descargo de actitudes poco honestas realizado contra la institución, creemos, y seguiremos admitiéndolo, que debe mantenerse a toda costa, y que cada uno de los Concejos debe cooperar enérgica y entusiastamente para salvar los obstáculos que hoy se cruzan en la vida institucional. Ya es tiempo de tomar cariño por nuestras propias obras, de interesarnos porque cumplan más y mejor las funciones a que han sido llamadas; que nes responsabilicemos por nuestra conducta y procedimientos, sin matar las creaciones que hayamos realizado, en nombre de una comodidad o de una paz discutibles.

LA circunstancia de haber sido declarado el Consorcio como organización obligatoria, impone a los Concejos el deber de cumplir las prescripciones legales y de contribuir al sostenimiento de él. De modo que la palabra del señor Presidente de la Municipalidad de Portoviejo, no debe ser estimada como una simple insinuación, sino como el recuerdo de obligaciones ineludibles que han de ser satisfechas lo más pronto.

ES sensible que en tan corto tiempo haya germinado el hastío en una institución que en todo momento ha merecido las simpatías y la confianza de los manabitas.

Conocemos Sus Dificultades Diarias. Por qué no Trata de Solucionarlas?

Nunca existen problemas en lo que uno se propone, cuando nos acompaña la decisión de imponernos. En los comienzos habrán dificultades pero luego podrán ser vencidas. Ud. tiene derecho a vivir una existencia más llevadera, sin sopor-tar ese calvario de angustias que amenaza su futuro. Invierta cada semana una in-billete de LOTERIA y podrá sentir la más hermosas de las sorpresas. Para el 29 de Junio hay un Premio Mayor de:

S. 60.000

EL NUMERO ENTERO S. 6.- Para Este Sábado Hay Un Premio Mayor de:

S. 24.000

LOTERIA DE GUAYAQUIL.

— LO HARA RICO A USTED —

Los Servicios de la Asistencia Pública

UNA EXPOSICION DEL SEÑOR SUBDIRECTOR

(CONCLUSION)

Para que se juzgue mejor a nuestra situación económica, paso a hacer un pequeño resumen del movimiento de nuestra Caja durante los cuatro meses vencidos del año en curso:

INGRESOS:

Table with 3 columns: Item, Presupuestado, Recaudado. Rows include Estancias Pensionistas Hospital Portoviejo, Derechos Operaciones, Exámenes Laboratorio, etc.

Diferencia \$ 103.979,98 \$ 82.817,50 \$ 21.162,48

Para el sostenimiento de todos los servicios, excluyendo lo destinado para ropa, vajilla y muebles, se necesita un mínimo mensual \$ 24.759,10

Monto recaudado inclusive el 20% reintegrado \$ 99.036,40 \$ 82.817,50

Déficit \$ 16.218,90

Además, en los primeros meses con lo colectado tuvimos que atender deudas del año anterior, por considerables miles de sucres. También cabe anotar que no hemos inflado nuestro presupuesto, ya que todos los cálculos fueron hechos sobre promedios de lo que produjeron los renglones de ingresos en los últimos tres años, anotando una vez más, que la mayor inequidad se encuentra en el impuesto al aguardiente, seguramente por las causales arriba anotadas.

Por todo lo puntualizado, no nos quedó sino restringir algunos servicios; pues, era vivir una situación feticia y de engaño al tener en funcionamiento lo que no puede rendir conforme a las exigencias del público, ni sería aceptable mantener en pie un Consultorio donde no se va a curar por la falta de las medicinas más urgentes.

La reapertura del Consultorio de Portoviejo, la Junta, en su última sesión, la consideró; pero visto que todavía no mejora el estado económico de la institución, acordó aplazarla para agosto o setiembre próximos.

Del señor Director, atentamente, Dr. Oswaldo LOOR M., Subdirector de Asistencia Pública de Manabí.

SIEMPRE Al servicio del alumnado manabita LIBRERIA RAMIREZ.

**Fuentes Naturales de Riqueza de Suecia**

Nueva York (SIPA).—Además de las grandes minas de hierro, que tan importante papel han desempeñado en las importaciones a Alemania, Suecia posee copiosa fuente de productos alimenticios que no sólo le basta para satiar sus propias necesidades, sino que puede también exportar en grandes cantidades. A lo cual hay que agregar también los bosques de árboles coníferos que cubren más de la mitad de su territorio y que le representan una riqueza inmensa.

De los países escandinavos, Dinamarca inclusive, Suecia es el que tiene el mayor ejército, el cual consiste, en pie de paz, en 100,000 hombres, aproximadamente, y en 625,000, poco más o menos, en pie de guerra. La naturaleza misma ha dotado a Suecia de excelentes defensas contra cualquier otro ejército que tratase de invadirla por la costa hacia el interior, pues está su territorio lleno de bosques, lagos y ríos como Finlandia.

Desde el punto de vista étnico, Suecia no tiene problema alguno relativo a minorías, pues los finlandeses y lapones que figuran entre los súbditos suecos constituyen, en junto, menos de uno

**Alta Presión Sanguínea Peligrosa Para El Corazón**

Miles de hombres y mujeres, después de los 40 años se enfrentan a los peligros de trastornos cardíacos y parálisis causados por Alta Presión Sanguínea. Esta es una enfermedad misteriosa que causa más muertes que el cáncer principalmente porque la gente confunde sus primeros síntomas con indigestiones u otros simples trastornos. Síntomas comunes son: presión en la cabeza, dolores en la parte posterior y superior de la cabeza y en las sienes, mareos, dificultad para respirar, nerviosidad, sueño inquieto y escaso, dolores al corazón, cansancio, pérdida de la memoria y energía. Si Usted sufre de alguno de estos síntomas no aguarde un día más porque su vida puede estar en peligro. Comience inmediatamente el tratamiento con Hynox que reduce la Alta Presión Sanguínea desde la primera dosis, aligera el trabajo del corazón y lo hace sentirse años más joven en unos cuantos días. Pida Hynox en su farmacia hoy mismo. Garantizamos que lo hará sentirse más fuerte y más apto o le devolveremos su dinero.

**Ser Coqueta es Ser Moderna**

Muchas veces hemos visto fotos que llevan como título: "Antes y después de Hollywood". Es decir, un rostro antes de haberse sometido a los maquillajes, higiene, cultura físicos, etc., y otro después de todos estos usos. A la vista de ello sacamos la conclusión de que ya no hay mujeres feas en el mundo. Todas se preocupan por conservar su belleza o por adquirirla y uno de los principales medios para ello es observar antes que nada una higiene íntima muy perscrutante y nada mejor para ello que el uso de Preventol, el inimitable producto que guardará su frescura, conservará su belleza y juventud, evitando a la vez las molestias y trastornos a que están sujetas las personas de sexo femenino. Inicie ahora, si antes no ha tenido esta precaución el uso de Preventol para su higiene íntima.

Preventol es un excelente producto fabricado por los laboratorios de la Botica del Comercio, la mejor farmacia del Ecuador y la más prestigiosa entre nosotros.

**Está reconocido que la tos es peligrosa**

LOS DOCTORES ACONSEJAN NO DESCUIDARLA

La tos aunque parezca inofensiva puede traer graves consecuencias a menos que se atienda a tiempo. Esto es lo que aconsejan los médicos en todo el mundo.

La tos más común es la de los catarros. Lo mejor que se puede hacer para esos catarros es tomar un remedio preparado para esos casos y el cual ha sido usado con éxito por muchos años—Compuesto de Allen para la Tos.

Si usted tiene tos, vaya de una vez a su botica y pida una botella de este antiguo remedio de confianza. Tiene un gusto agradable y lo que es más importante —le aliviará la tos. Recuerde el nombre — COMPUESTO DE ALLEN PARA LA TOS. 2

por ciento de la población nacional. De los extranjeros radicados allá, según el censo de 1930, los alemanes suman unos 3,000, poco más o menos, constituyendo la mayor colonia extranjera, después de la finlandesa; los rusos 1,760, los estadounidenses 805, y los británicos 346.

Poco menos de la mitad de los suecos se ganan la vida con la labranza de la tierra, siendo los productos principales que cultivan el trigo, las patatas, la avena, el trigo y el maíz. Por razón de sus extensas llanuras, el área bajo cultivo en Suecia es el cuádruplo que en la montañosa Noruega.

Vece precisada Suecia a importar trigo, café y frutas; pero en cambio va más allá de bastarse a sí misma en lo respecta a las carnes, los lácteos, las aves de corral y los huevos; y de éstos últimos, y de tocino y mantequilla exporta grandes cantidades.

La minoría ha desempeñado papel importantísimo en la economía sueca, de de tiempo inmemorial. Es ese país uno de los principales productores de hierro en Europa, y en ocasiones ha estado a la cabeza de los países exportadores de ese mineral, en todo el mundo.

La cuarta parte, poco más o menos, del hierro que produce Suecia proviene del centro del país, y del norte, esto es, de Laplandia, las tres cuartas partes. Es con esa región poco habitada con la que se halla enlazado por ferrocarril el puerto noruego de Narvik, que tanto ha figurado en las noticias mundiales desde que las fuerzas alemanas invadieron Noruega.

**Picazón De Los Pies Cicatrizada en 3 Días**

¿Le arden, pican o queman los pies tan dolorosamente que casi lo vuelven loco? ¿Se le raja o sangra la piel de los pies? La verdadera causa de estos trastornos de la piel de los pies es un germen muy extendido en todo el mundo y conocido con diversos nombres tales como Mal de Atletas, Picazón de Singapur, etc. Usted no podrá verse libre de este trastorno hasta que no mate el germen que lo causa. Un nuevo descubrimiento, médico llamado Nixoderm acaba con la picazón en 7 minutos, mata los gérmenes en 24 horas y comienza a cicatrizar la piel haciéndola suave, limpia y clara en 3 días. Nixoderm ha tenido tanto éxito que se ofrece con garantía no solo de acabar con la picazón y cicatrizarle la piel de los pies sino también como remedio contra los casos más recalcitrantes de Eczema, Granos, Acne, Barros y Tiña de la cara o el cuerpo. Se ofrece con garantía de devolverlo o de devolverle su dinero al retornar paquete vacío. Pida Nixoderm en su farmacia hoy mismo. Nixoderm garantiza protección.

**Nixoderm** Para Desordenes de Piel

**Crónicas de Picozà Mayo 30**

—Oportunamente supimos que para regentar la escuela de niños de esta población había sido designada una señorita Verduga Díaz, a quien no conocemos; pero pese a la buena voluntad del Sr. Director de E. P., la mencionada señorita aún no asoma por acá hasta hoy 30 del presente. Mientras las niñas están perdiendo con este retraso, la Profesora en cuestión estará pensando en venir.

—En el barrio "El Gólgota" situado en la parte sur de esta población, el entusiasta Sr. Sergio Laz ha levantado con ayuda del vecindario una ermita en donde se venera la sagra da insignia de nuestro Redentor, Don Sergio, para demostrar mejor su entusiasmo, está preparando para el día de mañana, fin de mes, una fiesta de carácter social. En ella habrá atractivos diversiones, las cuales estarán en armonía con la decencia y honestidad que campean en acto de esta índole.

—El día 27 del presente se celebraron en nuestra iglesia las exequias del primer aniversario del fallecimiento de la que fué señora Dolores Obdulia Alava.

—Muy mejorada de su enfermedad fué trasladada de esta población a la "Sequita", la Sra. María de los Santos Anchundia.

FILVE

**Intereses Generales Presidente Concejo de Santa Ana Expresa que es Falso Aseveración Municipio Portoviejo de estar en Mora en el Pago de cuotas para reclusos**

Santa Ana.—Mayo 31 de 1940.—Señor Director de Diario Manabita.—Portoviejo.—No. 105.—Con motivo de la publicación que hace la prensa de comunicaciones telegráficas del señor Presidente del Concejo de Portoviejo, acusando a este Municipio de falta de atención a sus compromisos, el suscrito, con el fin de aclarar la situación ha dirigido al citado funcionario el siguiente telegrama con esta misma fecha 'No. 103.—Presidente Concejo—Portoviejo.—En comunicación telegráfica que se sirve usted dirigir a Quito, la misma que publica la prensa ayer, usted incluye a este Municipio entre los morosos en el pago de cuotas para el sostenimiento de los en carcelados. Juzgo que usted no se ha encontrado poseído de lo que ha fir-



El esposo, la madre, los hijos, hermanos y más deudos de la que fue señora

**Ignacia Mora de Suárez**

fallecida ayer a las once de la mañana, ruegan a sus amistades y a los que fueron de la extinta se dignen acompañar al traslado de sus restos mortales de la casa mortuoria, situada en la calle "Rocafuerte" a la Iglesia "La Merced" y Cementerio General, hoy a las 11 de la mañana.

Los deudos anticipan sus agradecimientos.

Portoviejo: Junio 19 de 1940.

mado, pues este Municipio está libre de la acusación toda vez que tiene al día sus cuotas, es decir hasta el treinta de abril próximo pasado. Señor Presidente Concejo ha obtenido seguramente sus datos de fuentes no autorizadas desde que el señor Tesorero Municipal de Portoviejo, nunca pudo informar de manera tan errada y falsa.—Encarezco a usted rectificar el dato que ha lastimado la dignidad del Municipio de Santa Ana el mismo que tiene por norma el cumplimiento de las obligaciones que impártese por leyes especiales.—Presidente Concejo".

Estimaré su publicación en las columnas de su importante diario.

Presidente Concejo

**Poder Judicial JUZGADO 10 DEL CRIMEN**

En el proceso contra Ulises Macías por robo a José Zambrano, se dictó auto plenario por infracción a los Arts. 523 y 524 del Código Penal. En la contra Carlos Moreira por raptó y violación a Carmen Dolores Chonillo, se dictó auto motivado por la infracción de raptó y se sobreseyó definitivamente la causa por la infracción de violación.

Auto de sobreseimiento definitivo se dictó en el proceso contra Perfecto Murillo por raptó a María Olmedo.

En la causa contra Servando García por homicidio a Rogerio Pico, se dictó auto de sobreseimiento provisional.

**ALAMBRE "INDIO"**

Garantizamos 656 varas cada rollo.

— tranco, corto —

Facilidades i plazo para su adquisición.

Vende:

**Consorcio de Centros Agrícolas**

VICTORIA HOY — Grandioso Estreno a las 9 1/2 p. m. Presenta un bello poema dramático y de fuertes interpretaciones

## "CONFESION SINCERA"

Con Tres Grandes Luminarias de la Pantalla, CAROLE LOMBARD, FRED MAC MURRAY, JOHN BARRYMORE y UNA MERKEL.  
Precios: Logeta S. 1,50 y 1,00. Galerías S. 0,50 y 0,30

Mañana Formidable Estreno, HARRIB UR en SARATIEL TERRIBLE Es una película francesa, de fuerte argumento.

## Remate

El Sr. Juez Cantonal Primero, Dr. Alfredo Torres Saiz, por auto dictado el día nueve y diez del mes en curso, en la ejecución que sigue el Dr. Francisco Montezinos Borrás, como mandatario de la firma comercial Brockman, & Co de la ciudad de Manta por suma de dinero; ha señalado para el día martes once de Junio próximo del año en curso de dos a seis de la tarde para que tenga lugar el remate del fundo ubicado en el Sitio "El Zapato" jurisdicción de la parroquia de Colón de esta cabecera cantonal; la misma que se encuentra bajo los ejidos de los señores: por el frente camino público; atrás, propiedades de Angel Arteaga; costado de adentro, propiedades de Pedro Luis Zambrano; y por el último costado, con propiedad del Sr. Dr. Alejandro Carvallo L.; componiéndose dicho fundo de montes incultos y con una extensión de cuarenta cuerdas más o menos y cercado de caña guadua, y piñuelo. El remate se verificará sobre la base del precio del avalúo constante a fines de 1939, esto es: en la suma de un mil sucres. Los interesados en obtener los requisitos exigidos por la Ley y legado el día señalado para el remate, pueden presentar sus posturas por escrito en la Secretaría del Juzgado a cargo del suscrito.

Portoviejo, Mayo 13 de 1940

El Secretario, Cantonal Primero.

Luis A Vélez García.

## ¿Dolores de Espalda, Nerviosidad, Reumatismo?

Comidas inconvenientes, exceso de bebidas, de trabajo, preocupaciones, catarrros, etc. obligan a los Riñones frecuentemente a trabajar a tiro forzado. Los trastornos de los Riñones y Vejiga son la verdadera causa de la Acidez Excesiva, Frecuentes Levantadas o Micciones Nocturnas, Ardor en los Conductos, Dolores en las Piernas, Nerviosidad, Desvanecimientos, Hinchazón en los Tobillos, Reumatismo, Hinchazón de los Párpados y en general de la sensación de vejez prematura. Ayuda a que sus Riñones purifiquen su sangre por medio de Cystex. La primera dosis comienza a trabajar ayudando a sus Riñones a eliminar el exceso de acidos haciendo así que se sienta como nuevo. Bajo nuestra garantía Cystex debe ser enteramente satisfactorio o el dinero que pagó por él le será devuelto. Pida Cystex en cualquier farmacia hoy mismo. Nuestra garantía lo protege.

..Cystex

Para Reumatismo, Riñones, Vejiga

## Madama MARY

PERMANENTE ELEGANTE

GARANTIZADO.—De S/. 15 a S/. 20.

Su permanencia será sólo hasta el martes 4 de Junio.  
Hotel "Montalvo" — (Bajo)

## Noticiero Local

### PARA MEJOR CONTROL

El señor Médico de Higiene Municipal ha dispuesto que las carnes de los chanchos sacrificados en el camal para el expendio público, no sean conducidas a los lugares de venta hasta las cinco de la mañana a fin de poder establecer un mejor control.

La misma autoridad dispuso el comiso de la carne de dos chanchos que ofrecían manifestaciones de haber sido atacados de cisticercosis, y de dos cajones de pescado que estaban en estado de descomposición.

### NOMBRAMIENTO

Ha sido nombrado Jefe Operador de la Estación de radio de Bahía de Caráquez el señor Alberto Santos Rubio, en reemplazo del señor Alfredo Romero C.

### TRANSFERENCIAS

Se ha recibido la transferencia de fondos por la suma S/. 768 00 para pagar sueldos del personal de profesores de las escuelas prediales, por la segunda quincena de mayo.

### LOS DOS HUMBERTOS

Han sido cancelados los nombramientos de guardas de estancos de esta provincia, de los señores Humberto Molina y Humberto Narvaez.

### CUERPO DE CARABINEROS

Ha sido dado de baja del Cuerpo de Carabineros "Manabí" el Teniente de Comisariato señor Modesto Zapata.

### LICENCIA A CONSCRIPTOS

Después de la presentación de la revista respectiva, los concriptos del Batallón "Imbabura" fueron licenciados por ocho días para que puedan visitar a sus familias res debiendo regresar inmediatamente a su cuartel.

### EN SUS FUNCIONES

En la tarde de ayer regresó de Esmeraldas el señor Intendente de Policía, capitán Julio Mena. Ha traído veinte esmeraldinos para ingresarlos en el Cuerpo de Carabineros en reemplazo de otros tantos que serán dados de baja.

### JUZGADO 19 DEL CRIMEN

Fue absuelto Jorge Pi guave Campuzano por violación a María Isabel Chávez.

Fue llamado el señor Miguel Angel Cevallos para integrar el Tribunal del Crimen que conocerá la causa seguida contra Ivar Cedeño Campos por asesinato a Jacinto Arias.

### PAGADURIA

### PROVINCIAL

Desde ayer se ha comenzado a pagar al personal de empleados de la administración pública,

## Anteojos Finos

EXAMEN CIENTIFICO.—APROVECHE LA OPORTUNIDAD.—Profesor Bloom.—

Su permanencia será sólo hasta el martes 4 de Junio.

Hotel "Montalvo".—(Bajos).

## Nuevo Directorio de Unión Nacional de Periodistas

Quito 31.—La Unión Nacional del periodista eligió el nuevo directorio que regirá los destinos de la institución durante el presente año. La mayoría de los dignatarios fueron reelegidos. El nuevo Presidente de la institución es el señor Carlos Mantilla Ortega, Subdirector de «El Comercio».

## Social

Hoy celebran su onomástico las señoritas Luz Marina García y Luz María Izaguirre S.

Muy contentos y felices se hallan los esposos Aguirre Larenas—Leitgeber Marquez con el advenimiento de un niño que llevará los nombres de Gustavo Xavier.

Hoy viaja a la ciudad de Quito el señor Paulo Emilio Macías Licenciado en Agronomía y quien va a rendir la prueba correspondiente para optar el título de Ingeniero Agrónomo.

## Colonia de Altura

Están abiertas las inscripciones para los niños que deseen ir a la nueva Colonia de Altura. Los interesados pueden obtener los datos necesarios en la Secretaría de la Dirección Provincial de Educación Pública.

Se anuncia el retorno de Conocoto de las niñas que integraron la Colonia. Vendrán al cuidado de la enfermería escolar señorita Temilda Beasviter. La Dirección de Educación nos encarga prevenir a los padres de estas niñas que deben consignar el valor de sus respectivos pasajes de Guayaquil a Manta y de ese puerto a esta ciudad.

## Desmientese Versión sobre Venta de Oficiales Norteamericanos

Quito.—31.—La Cancillería desmintió oficialmente la versión de que militares norteamericanos de la zona del Canal que vinieron hace pocos días, tuvieron misión oficial acerca de las negociaciones para establecer bases aéreas en Galapagos, pues que solo conferenciaron respecto a la extensión y mejoramiento del servicio aéreo en la República. Agregó que tampoco han habido conferencias sobre propuestas de cooperación del Ecuador par la defensa del Canal.

## Nuevos Vaticinios del Astrónomo Ortega

Guayaquil.—31.—El astrónomo nacional Eloy Ortega cuyos vaticinios sobre fenómenos atmosféricos y terremotos se vienen cumpliendo anuncia ahora que una intensa ola de frío azotará las regiones interandinas en algunos de los países sudamericanos y con menor intensidad en el Ecuador. También asegura que el clima de la costa mejorará notablemente y que los temblores se repetirán con intensidad en la zona peruana afectada por el último terremoto, del 3 al 5 de junio.

## Sr. Comerciante

Antes de efectuar sus compras por mayor,

## LE CONVIENE

convencerse de nuestro variado surtido de

## Telas Nacionales

y

## Extranjeras

Importamos directamente para

vender

a precios muy

## LIBERALES

III

## CASA TAGUA

SOCIEDAD ANONIMA

MANTA

sus sueldos por la segunda quincena de mayo.

### REGISTRO CIVIL

Mayo 31

Nacimientos: Kety María Auxiliadora Saltos Intriago y Rosa Alba Niemes Mera.

Defunciones: Rosa Pico, Matilde Celeste Macías, Gonzalo Santiago Mawyin e Ignacia María Mora de Suárez.